



the most beautiful
villages
in japan

喜界町は「日本で
最も美しい村」連合
に加盟しています。



広 報

平成27年 (2015年)



9

No.579

心ひとつに、ゴールを目指せ!!

～喜界町夏まつり・フネインカー競漕～

表紙説明

毎年、町民が待ち焦がれる一大イベント『喜界町夏まつり』。今年も島内各所で様々なイベントが催された。表紙は、フネインカー競漕で舵取りの手腕が勝利の鍵を握るといわれる『手舵の部』で優勝した(株)峰山建設 A チーム。



CONTENTS

喜界町夏まつり..... P 2	すこやかニュース..... P11	町からのお知らせ..... P17
シマの話題..... P 6	教育委員会のまど..... P13	おおきなあれ 他..... P18
区長が語る! わーちゃん集落... P10	暮らしの情報..... P14	くらしのカレンダー..... P20

第34回喜界町夏まつり

8月1日・2日の2日間、島内各所で開催された「第34回喜界町夏まつり」。

1日は、町相撲場で「相撲大会」が行われ、「ミコシパレード・つなひき」、「踊りパレード」、「歩行者天国」は湾・赤連商店街から空港線通りに会場を移して行われた。

2日は、湾港で「フネインカー競漕」が行われ、スギラ会場では「八月踊り」、「演芸・歌謡ショー」、「花火大会」を開催。夏まつりを楽しみにしていた町民たちはそれぞれの会場で盛り上がり、盛況のうち幕を閉じた。



踊りパレード・ミコシパレード・綱引き



六調で盛り上げる



負けるな、ひっぱれ〜



ぼくたちも負けないよ



よるこびともパレードに参加



ミコシは楽しいな〜



昭和43年生・49(じじゅうく)ミコシ

相撲大会



小学生団体戦決勝大将戦



一般団体戦決勝大将戦



笑顔でちびっこ土俵入り



個人優勝者 (左から辻崎くん、勇さん、登くん、三田美さん)



小学生の団体戦優勝・赤連Aチーム



一般団体戦優勝の中里まりろう会



選手宣誓を務めた浜岡玲王くん (志佐)

相撲の結果

- 小学生の部**
 - 団体戦 優勝 赤連 A・2位 荒木 A・3位 赤連 B
- 個人戦**
 - 四年生の部 優勝 辻崎大成・2位 住友晴城・3位 澄田駿太
 - 五年生の部 優勝 勇美玲・2位 辻崎智大・3位 保科空大
 - 六年生の部 優勝 登祐輔・2位 盛崎仁・3位 大喜弘奈
- 一般の部**
 - 団体戦 優勝 中里まりろう会・2位 荒木青年団・3位 佐倉道場
- 個人戦 (一部)**
 - 優勝 三田美将大・2位 前泊慶弥・3位 菊地守

【敬称略】

歩行者天国



かき氷早食い大会「頭が痛い！」



よく狙って〜



出店に並ぶ町民ら



どれにしようかな〜



盛り上がった東郷さんのミニコンサート



抽選会に多くの人だかり

フネンカー競漕



声高らかに選手宣誓



一斉にスタート



まだまだ若い者にはまけられぬ



ブイを折り返しゴールを目指せ!



息がびったり・SHARK



町民の生命を守る消防パワー発揮



50歳を過ぎててもいまだ健在 喜界辰巳会



勝利の雄叫び 自衛隊A



女子決勝



集落の先輩と後輩が一致団結 上東



～固定舵の部優勝・自衛隊A～



防波堤からも「がんばれー！」

女子の部	手舵の部	固定舵の部
優勝 島一番 (1分45秒)	優勝 (株)峰山建設 A (1分24秒62)	優勝 自衛隊 A (1分27秒27)
2位 パワー (1分59秒62)	2位 消防署 (1分27秒21)	2位 SHARK (1分27秒62)
	3位 上東 (1分27秒73)	3位 喜界辰巳会 (1分34秒25)



～女子の部優勝・島一番～

八月踊り・演芸・歌謡ショー・花火



今年の踊り担当は荒木集落



参加者入り乱れて六調



優雅に踊るフラダンス



雄壮なエイサーの舞い



三味線とコラボ



富田勝己オールスターズで盛り上げる



喜界の歌姫・川畑さん



多くの出店に人だかり



じょうずにとれたよ~



夏の話題

喜界島サンゴ礁科学研究所が

開所式

北海道大学の渡邊剛研究室が中心となり旧早町小学校跡地に今年3月開所した『喜界島サンゴ礁科学研究所』の開所式が8月22日、同研究所内で行われた。

式は、北海道大学サンゴ礁地球環境研究室が主催する『サンゴ礁サイエンスキャンプin喜界島』（同月19日～23日）、のプログラムに組み込まれており、国内外の研究者や町民ら約100人が出席した。



開所式であいさつをする北海道大学の渡邊剛博士

山崎敦子所長は「無事に開所式を迎えられたのも町民のみなさんのおかげ。サンゴ礁研究をリードできるような研究所にしていきたい」とあいさつした。

また、式では同キャンプに参加した島内外の子どもらが地質学、生態学など4班に分かれて調査した成果の発表会も設けられた。子どもらは、サンゴ礁調査に必要なシュノーケルの技術や観察方法を実際に海に潜って学んだり、化石などを測定・観察した内容などを発表した。

筑紫竜真くん（喜界中2年）は「特に海洋実習が楽しく、サンゴなどの海の生き物を実際に見ることができてよかった」と感想を述べた。



キャンプでの成果を発表する子どもら

志戸桶集落の戦没者を慰霊

志 戸桶集落戦没者慰霊祭（松岡博忠実行委員長・志南区長）

が8月15日、志戸桶「戦没者慰霊碑」前で行われた。慰霊祭は毎年行われており、戦後70年になる今年は、集落内の子供達も招き、約30人が参加した。

中山勇志東区長の開会の挨拶のあと、皆で「海ゆかば」を斉唱。その後、戦没者の氏名が奉読され、遺族代表弔辞で外内千里議員は「戦没軍人、軍属、挺身隊員、一般被爆者の霊様方、安らかに銘せられ、国家・世界の一層の平和と我が郷土の限らない発展と子孫の将来の幸せのため、お力添えください」とあいさつした。参加者らは戦没者の御霊・73柱に祈りを捧げて献花し、恒久平和を願った。



献花する集落民ら

終戦記念日に町長らと

遺族会が慰霊塔を訪問



慰霊碑を訪れる三役と遺族会ら

終 戦記念日の8月15日、遺族会の代表と町長、副町長、教育長らが百之台の慰霊塔を訪れた。

正午のサイレンと同時に、代表で町長が献花し、参加者らは1分間の黙祷をして、戦没者816柱の御霊に祈りを捧げた。

遺族会会長の行堵康郎さんは「今年70年の節目の年。その年の終戦記念日に直接慰霊碑前で祈りを捧げることができてよかった。また戦後、私たちは御霊が見守ってくれていることもあり、平和な世の中で生活ができています。二度と悲惨な戦争が起きないよう、これからもこの平和が永遠に続くように願いたい」と感慨深げに語った。

熱戦を制し中里が初優勝！

集落対抗野球



集 落の代表選手が熱戦を繰り広げる第11回集落対抗野球（喜界町野球連盟主催）が7月26日と8月9日の2日間、町総合グラウンドを主会場として開催された。

同大会には、7チームが出場し、集落の名誉をかけた熱い戦いが繰り広げられた。

決勝戦は、中里チームと志佐Aチームの対戦となり、どちらとも初優勝をかけ、試合が始まった。

試合は志佐Aの平田文人投手と中里の野間貴也投手の好投で投手戦となり、両エースは5回裏まで無失点に抑え続けた。



熱戦が繰り広げられた決勝戦



念願の初優勝を果たした中里チームのメンバーら

試合が動いたのは6回表の中里の攻撃。チャンスを生かし満塁とした中里は、チーム最年長47歳の前底輝選手が右中間を破る2塁打を打ち、走者一掃の3点を奪取。その後バースポールなどで本人もホームに生還しさらに1点を追加。4対0で中里が念願の初優勝を果たした。

福島悟監督は「中里は結束力が強く、とてもチームワークがある。決勝では40代の選手が大活躍し、いい雰囲気でも楽しい野球ができた。夏まつりの相撲団体優勝と今大会優勝のいい雰囲気をつくりたい」と意気込んだ。

大畑倫さんが

瑞宝双光章を受章



内 閣総理大臣から大畑倫さん（小野津）に瑞宝双光章が授与され、8月4日に町長室で伝達式が行われた。

大畑さんは昭和21年3月、出水郡野田村（現 出水市）立青年学校教諭として採用された。その後は大島郡内の小中学校を中心に教育職員として学校教育の発展に貢献し、温厚な人柄と豊かな識見により子弟の教育にあたり、昭和63年3月、坂嶺小学校校長で退職した。退職後は図書館長や町教育委員長を歴任した。

大畑さんは「三十有余年の教員生活はたくさんさんの思い出があり、今日があるのもみなさんのおかげ。今回、身に余る賞をいただき本当に感謝している」と謝辞を述べた。



町長室で記念撮影をする大畑さん(右から2番目)

伝統菓子・ヤチムッチィーを

子どもに伝える



富村さん(中央)に教わりながら伝統菓子を作る子ども

子 どもを対象とする『スイーツ(島菓子)教室』が8月12日、中央公民館調理室で行われ、富村チカ子さんが講師を務めた。同教室は中央公民館が主催する「サマースクール(全8プログラム)」の一環で、夏休み中の子どもらを主な対象としている。

今回作った菓子は旧暦5月5日の節句に先祖に供えたりする郷土菓子『ヤチムッチィー』。子どもらは小麦粉や黒糖または島ガラメ、水などを混ぜた生地をフライパンで焼いて作った。

参加した今井有夏さん(小6)は「おばあちゃんとは黒糖で作るが、今回初めてガラメで作った。黒糖より表面の色は薄かったが甘くて美味しかった」と笑みで語った。

シマの話題

3×3の熱き戦い

マンゴーカップ

町

バスケットボール協会が主催するマンゴーカップ（高岡果樹園後援）が8月9日、町体育館で行われた。

大会には男子の部に11チーム、女子の部に4チームが参加し、優勝賞品のマンゴーを目指して、熱い戦いが繰り広げられた。大会は、『3×3』の3人制のルールで行われ、ハーコートでプレイする。

男子決勝戦は、ハーベスターズとTEAMはぶが対戦し、選手層が厚いハーベスターズが18対10で勝利。女子はチームプレイを生かし中学女子3年が



「やったぜ！」優勝を喜ぶ『ハーベスターズ』



先生と勝利の余韻に浸る『中学女子3年』

高校女子を16対8で制した。

ハーベスターズの山田貴史さんは「今回は新メンバー加入によりパワーアップし、チーム通算4度目となる優勝を勝ち取った。次は初の連覇を狙いたい」と語り、中学女子3年の奥野美々さんは「中学生生活最後の大会で県大会に出場できず悔しかったが、引退後の初試合で優勝し、今まで教えてくれた先生に賞状を渡すことができ嬉しい」と満面の笑みで語った。同協会は年2回、3×3の大会を開催しており、経験・未経験を問わず、バスケットボールに興味がある参加者を広く募集している。

『3×3（スリー・バイ・スリー）』は、ストリートなどで3on3（スリー・オン・スリー）と知られていた3人制バスケットボールを、国際バスケットボール連盟（FIBA）が正式種目として推進するスポーツで、今世界で注目を浴びている。

高岡果樹園のマンゴーが

初代金賞に！

県

園芸振興協議会大島支部が主催する2015年度『第1回奄美大島・喜界島マンゴー品評会』が8月5日、農業研究センター（奄美市）で開催された。

今回は、群島内から22点の出品があり、箱詰め、果皮の着色、玉ぞろいなどの外観と、糖度を基準に評価され、高岡果樹園（高岡清信代表）が見事金賞を受賞した。

審査員は「同園のマンゴーは糖度が18・1度と非常に高く、果実全体が赤みを帯びていて、着色も良かった。また、果実の大きさも揃っていることなどが高評価に繋がった」と講評した。その他、本町からは榮里香さん、南村和弥さんが銅賞を受賞した。



授賞式に臨む高岡さん

県内最高齢の田島ナビスさんの誕生会にニューヨークから駆けつける



田島さんを囲んで親戚らと記念撮影するエレインさん(左)

県

内最高齢（115歳）の田島ナビスさんが誕生日を迎える8月4日、ニューヨークからエレイン・マツグローさんが来日した。エレインさんは今年4月に初来日し、「次回は田島さんの誕生日に来る」と約束していた。今回は、老人ホーム喜界園で催された誕生会に出席し田島さんを祝福。会で田島さんと入所者らに対してメッセージを贈った。

エレインさんは「日本は高齢者へのケアが行き届いているため、余生を元気で過ごすことができる。また、喜界島は本当に自然に恵まれたいいところ。この島を世界中の人に伝えたい」と笑みで語った。

林琳花さんが県図画作品展で
県市議会議長会会長賞を受賞



盾と賞状をもって作品の前でパチリ【提供写真】

第 66回鹿児島県図画作品展が8月27日～30日の3日間、黎明館（鹿児島市）で行われ、県市議会議長会会長賞を受賞した林琳花さんの作品「はみがきするときもちいさな」が展示された。

授賞式は29日に同館で行われ、林さんは県美育協会の副会長から賞状と盾を受け取った。

林さんは「この絵はおかあさんに仕上げみがきをしてもらっているところを描いた。いつもおとうさんとおかあさんしてもらっていてとても気持ちがいい。賞をもらって、みんなから『おめでとう』といわれて、とてもうれしかった」とはにかんだ笑顔を見せた。

喜界園の入所者らを
踊りなどで楽しませる

町 長寿会連合会女性委員会（武藤安子委員長）は8月31日、老人ホーム喜界園を慰問した。

開悦夫長寿会会長は、「老人ホームで暮らす皆さんのために、今から会員が踊る。踊りを通して園外の世界を見てほしい」とあいさつしたあと、約40人の女性会員らは、手作りぞうきん約80枚と、広告チラシなどで織ったゴミ箱約400個を入所者に手渡した。その後、輪になって敬老音頭と烏笛、六調などを踊り、入所者らを楽しませた。

入所者の前島和子さんは「今日は楽しい踊りなどをありがとうございませした。」と感謝し、続けて「来年もよろしくお願いします」と言い会場を湧かせた。



入所者と一緒になって楽しく踊った

Kikaijima information

三きかいかから版!

2015.9

2 回目の成人式で級友らと再会



昭和48年生から続く40歳の節目の同窓会「2回目の成人式」が8月15日（土）、幸陽苑で行われた。今年には昭和50年生が島内外から57人の同級生が集まり、バンド演奏やフラダンスなどの余興で多めに盛り上がり、久しぶりに再会した旧友らはむかしばなしに華を咲かせた。【報告・写真提供：昭和50年生】

親 戚が一堂に会して結束を強める



戦後70年を迎える今年に梅田家（佐手久）では、戦時中を力強く生き抜いた伯父叔母を招き、「第1回梅田家いとこ会」を開催。1歳～90歳まで梅田家の親戚80人が参加した。久しぶりの再会に歓喜し、これからの親戚一同の結束を再確認。次回開催を約束した。【報告・写真提供：郡山孝秀さん】

区長が語る!! わーちゃん集落

第25回 嘉鈍集落

概要

嘉鈍集落は人口114人、世帯数は57戸（平成27年8月末現在）。県道喜界島循環線が集落内を走り、集落を取り囲むかのように、広大な農地が広がっている。昔から肥沃な土質に恵まれ、サトウキビ作が盛ん。

集落行事

●6月燈

旧暦6月16日・17日の2日間、午後5時半から6時の間、保食神社の境内で集落民の健康などを祈願する。その後は、神社の広場で一重一瓶を持ち寄って親睦を深める。

●豊年祭

旧暦8月17日、18日の2日間、公民館で行う祭り。一日目は、旧公民館があった林商店前で行っている。午前10時から始まり、まず保食神社方向に向き一礼した後、豊作などを祈願する。その後、輪になり八月踊りを約1時間（約10曲）踊り盛り上がる。午後は夕方6時頃に料理を持ち寄り、酒を酌み交わし、三味線などで盛り上がる。二日目は、午後5時頃に公民館前の広場で八月踊りを踊り、その後、公民館で酒を酌み交わす。

●敬老会

敬老の日（9月第3月曜日）に、70歳以上の敬老者を公民館に招待し長寿を祝う。初敬老となる70歳に記念品を贈呈したあと、カラオケや八月踊りをし、六調で締めくくる。今年、集落の初敬老者（70歳）は3人で、全敬老者数は51人。

●ウヤンコ

豊年祭後の最初の壬戌の日に行う先祖祭。以前は親族がまとまって墓参りをして、お供えした料理などで酒盛りをする風景が見られていた。現在は好きな時間に各戸で墓参りをし、先祖を敬う。

集落性など

一人一人の個性が強い集落だが、いざというときは一致団結し、損得なしに協力する。区長は「この強い個性でよく団結できるなあ」といつも感心させられるのだという。

また、平成18年に台風が上陸し、潮や岩石が畑に押し寄せ集落内外で多大な被害がでた。その際に、多くのボランティアに協力をいただき助けてもらった。そのボランティア受入の際にも、集落民は一致団結して協力し合い、全面的にサポートすることができた。

観光名所など

●馬頭神社

祭神：馬頭観音 神格：牛馬の神、五穀の神 創設：不明 祭日：旧暦6月1日
【喜界島神社48マップ（喜界島神社研究会）より抜粋】

また、今年6月に行った清掃作業で『馬頭観音』と記された（下記写真（丸枠））ものが馬頭神社から数メートル先に見つかり、集落民の話題となっている。

●巨大ソテツ

町が設置した案内板には次のように書かれている。「喜界島一番のソテツ。推定樹齢550年。ソテツは雌雄異株で此の巨木は雄木です。雌木は赤い梅大位の球果が着生

します。果実からは澱粉が採取され、食用にも利用されますが、現在は利用されておられません。生葉を生食すれば酒酔に有効とされています。庭園、公園樹として最適」。1992（平成2）年大野隼夫氏の鑑定では、樹高6メートル、胸周囲4.2メートル、樹齢300年と報告されている。【喜界町誌より抜粋】

●百ノ台

島の中央部に広がる標高203メートル、約700ヘクタールの広大な隆起珊瑚礁の高台地、眼下にはエメラルドグリーンに輝く珊瑚礁の海、太平洋と東シナ海が一望できる絶景の地で、奄美十景のひとつでもある。台地周辺はハイビスカス等熱帯の花々が咲く。【町ホームページより抜粋】

Profile

青木美代子区長 (67)



嘉鈍集落区長。区長3年目。昭和23年生まれ。平成16年にUターンし、現在は元気があり、声の大きい女性区長として、集落民の信頼も厚い。「感謝気持ちを忘れず、集落民元氣いっぱいになれるよう、身全霊頑張っている」と語る。



馬頭神社



巨大ソテツ

自殺予防週間

9月10日～16日は自殺予防週間です。

自殺は個人の自由な意思や選択の結果ではなく、その多くが「追い込まれた末の死」です。

また、その多くが「防ぐことのできる社会的な問題」であり、社会の努力で避けることが出来ます。「自殺を考えている人は何らかのサインを発していることが多い」のです。



悩んでいる人に気付き、声を掛け、話を聞いて、必要な支援に繋げ、見守る人になりましょう。家庭でも、学校でも、職場でも、地域でも、インターネットでも。

相談窓口

1. こころの健康相談

- ・名瀬保健所 (地域保健福祉課) 57 - 7243
- ・鹿児島いのちの電話 (24時間対応) 099 - 250 - 7000
- ・こころの電話 099 - 228 - 9566、9567
- ・県精神保健福祉センター 099 - 218 - 4755
- ・役場保健福祉課 (すこやか) 65 - 3522

2. 教育・子育て・青少年の相談

- ・名瀬保健所 (健康企画課) 52 - 5411
- ・大島児童相談所 53 - 6070
- ・かごしま子ども・若者総合センター (ひきこもり地域支援センター) 099 - 257 - 8230
- ・かごしま教育ホットライン 099 - 294 - 2200

3. 障がい児・者に関する相談

- ・喜界町社会福祉協議会相談支援事業所 65 - 0887

4. 女性・夫婦等 (DV など) の相談

- ・配偶者暴力相談支援センター (大島支庁) 57 - 7243
- ・鹿児島女性相談センター 099 - 222 - 1467

5. 消費生活相談

- ・大島消費生活相談所 52 - 0999

6. 法律相談

- ・法テラス奄美法律事務所 050 - 3383 - 0028

<役場相談窓口>

- 2～4 65 - 3685 (保健福祉課)
- 5, 6 65 - 3687 (住民課)

食生活改善普及月間

9月は、食生活改善普及月間です。

健診時の問診から、食生活の改善点が見えてきました。

食生活での気になる点

- ・朝食を抜く
- ・寝る前2時間以内の夕食の適量を超える飲酒

朝食は、体温を上げ、体力・気力をアップさせる働きがあります。また、内臓は朝食を摂ることで活動のスイッチが入り、同じカロリーの食事でも消費されるエネルギーは朝と夜中では4倍もの差があります。

朝食を抜くと、一食当たりの食事が増え、肥満になりやすくなります。

なかなか朝食を摂る習慣がない方は、まずは飲み物やヨーグルト、果物などから始めてみましょう。また、時間が無い、という方は事前にパンなど買って置くのもお勧めです (菓子パンは、糖質・脂質が多いので気を付けましょう)

◎ 70歳未満

所得区分	所得	3回目まで	4回目以降
住民税課税世帯	901万円超	252,600円 医療費が842,000円を超えた場合は、超えた分の1%を加算	140,100円
	600万円超	167,400円	93,000円
	901万円以下	医療費が558,000円を超えた場合は、超えた分の1%を加算	
	210万円超	80,100円	44,400円
	600万円以下	医療費が267,000円を超えた場合は、超えた分の1%を加算	
住民税非課税世帯	210万円以下	57,600円	24,600円
		35,400円	

※先月号の70歳未満の自己負担限度額に誤りがありましたので、お詫びし、訂正いたします。

左記に記載された表が、平成27年度の70歳未満の自己負担限度額です。

まずは・・・



慣れてきたら、バランスよく

Hello Mario!!



ALT（外国語指導助手）として2年間、喜界島の子供達に英語を教えてくれたウィンウィット・李さん。

李さんは今年の7月下旬で任期を終え、8月初旬から李さんの後任としてマリオ・アントニー・ジャナキスさんが赴任しました。

これから、町内でマリオさんを見かけることが多いと思いますが、町民のみなさん、よろしくお願いします。

私はアメリカのピッツバーグ出身です。

以前のピッツバーグは鉄鋼業が有名でしたが、今は世界の都市の中で橋が一番多い所と言われています。

私の趣味は手芸で、子供の頃から様々な種類の手芸品を作っています。

料理にも興味があり、その中でもアメリカに伝わるお菓子作りが好きで、いろいろなものを作っています。もし、アメリカ流のお菓子作りを学びたい方は、気軽に聞いてください。

また、言語学にも興味があり、大学で日本語を勉強していましたので、日本語で話すことも大好きです。

私を見つけた時は声を気軽にをかけてくださると、とてもうれしいです。

喜界島サンゴ礁科学研究所

サンゴ通信

第4回 喜界島サンゴ礁ウィークを開催しました！

こんにちは！山崎敦子です。今月は8月におこなわれた研究所の一大イベント、喜界島サンゴ礁科学ウィークの報告をします。8月19日から25日にかけておこなわれたサンゴ礁科学ウィークでは①サンゴ礁サイエンスキャンプ、②喜界島サンゴ礁科学研究所オープンングセレモニー、③国際サンゴ礁科学シンポジウムの3つのイベントを開催しました。

今年がはじめての開催となった「サンゴ礁サイエンスキャンプ in 喜界島」は島内外から集まった小学3年生から中学3年生の子ども研究者がサンゴ礁研究者と一緒に、喜界島全域をフィールドとして調査をおこなうイベントです。講師は日本全国の大学・研究機関に所属するサンゴ礁研究のスペシャリストです。今回は小中学生16名が参加し、サンゴ礁地球環境学、地質学、生物学、生態学の4分野の研究チームに分かれ、調査をおこないました。調査隊のこともたちは、サンゴ礁に棲む生物の観察に夢中になり、なかなか海からあがってこないほどでした。またそれぞれ好きなサンゴ礁の生き物を見つけたり、サンゴの蛍光物質の抽出やサンゴの年輪計測をしたりと本物の研究者のように調査をおこない、研究所のオープン

ングセレモニーで研究発表をしました。セレモニーに参加した研究者からは、とてもレベルの高い発表だったと講評をいただきました。続いて行われた国際サンゴ礁科学シンポジウムでは、金沢大学名誉教授の小西健二先生の特別講演、国内外からあつまつた研究者18名による研究発表がおこなわれ、今後の喜界島でのサンゴ礁研究の未来について話し合いました。

昨年から活動を開始した喜界島サンゴ礁科学研究所は、ついに8月22日開所を迎えました。開所にあたり、喜界島の皆様にご支援・ご協力をいただきました。今後とも私達の喜界島での研究成果を喜界島の皆様に還元できよう努めて参ります。

喜界島サンゴ礁科学研究所をどうぞよろしくお願い致します。写真…喜界島サンゴ礁科学研究所のメンバーと子ども研究者（サイエンスキャンプ参加者）





教育委員会の

まど

平成27年度喜界町リーダー育成サマーカーン

8月4日(火)～6日(木)(2泊3日)でサマーカーンを実施しました。これは各学校のリーダー的人材及び次世代を担う子ども達の育成を目的に、喜界町子ども会育成連絡協議会と連携して行われています。

町内の小・中・高校生28名が参加し、生活を共にしながらの楽しいキャンプとなりました。

研修では島の環境問題や喜界島の歴史や文化を学ぶ講義、ウォークラリーでは実際に歩きながら喜界島を探索したりと、車窓からでは気付かない喜界島の良さを感じる楽しい時間を過ごすことができました。

また、今年には伊佐市姉妹盟約50周年の節目の年でもあり、交流事業を計画しているため、戦時中の疎開についても学



初めての飯ごう炊飯でしたが、協力して、おいしいご飯ができました。

びました。

教育委員会では、次世代を担う子どもの育成を最重要課題としてとらえ、これからも多くの体験活動を通して青少年育成事業を行ってまいります。
【参加者感想文から】

わたしは、この2泊3日の「喜界町リーダー育成サマーカーン」で、3つのこんなリーダーになりたいと思うことがあります。

1つ目は、みんなを引っ張っていきけるような責任感の強いリーダーになりたいと思います。なぜなら、高校生のお姉さんたちの行動を見て感じたからです。

2つ目は、全ての物や人に、優しく接する心を持つリーダーになりたいと思います。中学生のお姉さんが野菜の皮をむくとき、ピーラーを大切に使ったり、人に「大丈夫？」と優しく声をかけていたからです。

3つ目は、時には厳しく、正しいことを教えられるリーダーになりたいと思います。なぜなら、小学生が寝ないので、「もう、早く寝なさい。」と厳しく言ってくれたからです。

私はこの3つのをバランス良く取りそろえて、自分や他の人にも納得してもらえようなリーダーになりたいです。そして、この2泊3日の「喜界町リーダー育成サマーカーン」は私にはいい思い出になりました。今度は鹿児島です。気持ちを切り替えてルールを守って行動したいと思います。(喜界小学校6年 中村友)

喜界町教職員教育講演会

7月31日(金)に喜界町教職員教育講演会(町教育委員会主催)が町役場多目的ホールであり、町内各幼稚園、小・中学校などから約60名の教職員が参加しました。

本年度は、全国学力テストで常に最上位にある秋田県の中でもトップクラスの成績が注目されている東成瀬村から鶴飼孝教育長を講師に迎え、「共に学び合う教育」という演題で講演をしていただきました。東成瀬村は喜界町と同じく「日本で最も美しい村連合」に加盟しています。人口約2800人の村に国内外の視察団が年間400人以上やってくるなど特色ある取組が注目されています。直線距離にして約1600キロメートルも離れた遠方からお越しただき、独特の秋田弁とユーモアを交えながら、学力日本一を成し遂げた情熱あふれる教育実践を惜しげもなく紹介してくださいました。

講演会で、鶴飼教育長が強調されたのは、「学力向上に『これぞ』、『これさえあれば』という決め球はない」、「当たり前前」を当たり前前にできる子どもを育てる」、「子ども、教職員、保護者、地域住民、行政がやるべきことをしっかりする」ということでした。また、東成瀬村で育つたことについて自信と誇りがもてるように子どもたちに力をつけることを大切にできたとのこと。

きないのが当たり前。できないことを子どもの責任にしない。教師が創意工夫を凝らし、子どもをできる・分かるように指導すること。確たる信念をもって1年間で一人一人の子どもを伸ばしてほしい。」など熱く語りかけました。そして、毎日の授業を充実させるための取組として、「小中学校のどの先生方も『かわり』をキーワードに『探究型授業』の実践をしていること」や「小中連携による学力向上に向けた共通実践や授業研究」などの取組も紹介していただきました。



喜界町教育委員会主催「喜界町学力向上対策」による塾模擬テスト

8月23日(日)喜界町役場で、本年度2回目の「学力向上対策」による塾模擬テストを実施しました。試験は、(株)昂の全九州模試で、町が受験料の半額を補助(生活保護及び必要保護受給世帯は全額補助)し、希望した中学生25名が受験しました。自分の学力がどの程度なのかを知るよい機会とし、高い目標をもって今後も学習に取り組んでほしいと思います。



AA (アルコホーリクス・アノニマス無名のアルコール依存症者たち)

AA あまみアダングループ・オープンスピーカーズミーティング「アルコール依存症は回復できる病気で

AAとは、自らの飲酒に問題があり、その飲酒のとりわれから回復しようという人たちの自助グループです。酒をやめたいという願いがある」ということだけがAAメンバーの条件であり、それ以外の事は一切問われません。

このたび、私たちAAあまみアダングループは、下記のとおり「オープンスピーカーズミーティング」を開催させていただきます。

このミーティングの中で、かつての問題飲酒者である私たちがどうやって飲酒へのとりわれから解放されてきたか、メンバーがそれぞれの体験を語ります。

また、専門家の先生、行政関係者の講演など内容は盛りだくさんです。

お酒の問題で悩んでいる本人、ご家族、医療・福祉・保健・教育・更生保護・他

関係者の皆様、また関心のある方はどなたでも参加できます。多くの方のご来場をお待ち申し上げます。

【開催日時】平成27年10月24日(土曜日)午後1時10分から午後4時40分(午後0時30分開場)

【会場】名瀬公民館金久分館2階研修室(奄美市名瀬長浜町5-1)

【講演】奄美病院精神科医師佐藤伸一郎先生「奄美における飲酒問題」

【講話】県大島支庁地域保健福祉課技術補佐兼地域支援係長鶴木すえ子氏

【飲酒問題と社会資源】AAメンバーの体験談

AA紹介 ◆質疑応答 ◆参加費無料、会場出入りは自由

【主催】AAあまみアダングループ【問合せ】AAあまみアダングループ求(Kyu) ☎090(3400)7461

AA九州沖縄センターラオフィスTEL/FAX 099(248)0057

〒892-0803 鹿児島市祇園之洲12-7

ジュール祇園之洲203 E-mail: koco@po4.synapse.ne.jp

http://www.aa-koco.com

青年海外協力隊&シニア海外ボランティア「体験談&説明会」を九州各地で実施

開発途上国への技術協力や人材育成を行っている独立行政法人国際協力機構(JICA)が2015年度秋のJICA海外ボランティアを募集します。

求められる技術やご託レベルは要請によって様々。まずは、「体験談&説明会」への参加から、その第一歩が始まります。

途中入退場可、入場無料、事前予約の必要はありません。制度についての説明や、世界の様々な地域で活動した元ボランティアの体験談・活動紹介が行われます。

世界には、あなたの技術や経験が必要としている人々がいまいます。ぜひ、あなたもJICAボランティアに参加しませんか。

【募集期間】10月1日(木)～11月2日(月)

【応募期間】満20歳～39歳(シニア海外ボランティアは満40歳～69歳)までの日本国籍を持つ方

【募集分野】農林水産、保健・医療、公共・公益事業、人的資源等

【派遣国】アジア、アフリカ、

中南米、大洋州、中東地域の約70ヶ国

【派遣期間】1年間または2年間(ほとんどの要請は2年間)

※応募時に指定の「語学力申告台帳」の提出が必要となります。詳しくはHPをご確認ください。

【問い合わせ】独立行政法人国際協力機構九州国際センター(JICA九州)市民参加協力課ボランティア班 ☎093(671)8205

E-mail: jicakic-de@jica.go.jp 詳しくはJICAホームページへ http://www.jica.go.jp

よりせいホットライン (24時間年中無休電話相談)のおしらせ

どんなひとの、どんな悩みにもよりそって、一緒に解決する方法を探します。

生活、仕事、住居、自殺念慮、心、家庭、お金、病気、障がい、犯罪、性、DV・性暴力、子ども、法律・法的手続き、行政・その他の諸手続き、教育、人間関係、外国籍、被災地・原発、その他

電話相談の専門員がお待ちしています。ひとりで抱え

込まずに、お電話ください。よりせいホットライン 0120(279)338 (フリーダイヤル つなぐ ささえる)

音声ガイダンスが流れます。相談したいことを選んでください。

① 暮らしの中で困っていること、気持ちや悩みを聞いて欲しい方

② 外国語による相談

③ 性暴力、ドメスティックバイオレンスなど女性の相談

④ 性別や同性愛に関わる相談

⑤ 自殺を考えるほど思い悩んでいる方

⑥ 被災者の方で困っている方

24時間 通話料無料 携帯電話(PHS)、公衆電話からもつながります。

ニュースポーツ大会&ストレッチスロージョギング教室

【期日】10月4日(日)9時～12時

【場所】町体育館 【主催】きかい100スポーツクラブ ※詳細は各戸に配布されるチラシをご覧ください

【問合せ】080(6421)7422 梶原まで

いよいよ、社会保障・税番号制度(マイナンバー制度)が始まります

社会保障・税番号制度の概要

社会保障・税制度の効率性・透明性を高め、国民にとって利便性の高い公平・公正な社会を実現することを目的として、社会保障・税番号制度(マイナンバー制度)が導入されます。平成27年10月から、個人番号(マイナンバー)・法人番号が通知され、平成28年1月から順次利用が開始されます。

個人番号・法人番号について

個人番号は、12桁の番号で、住民票を有する国民全員に1人1つ指定され、市区町村から通知されます。

この個人番号は、通知カードにより、市区町村から住民票の住所に簡易書留で送付されますが、個人番号は社会保障・税・災害対策分野の中で法律で定められた行政手続にしか使えません。

法人番号は、13桁の番号で、設立登記法人などの法人等に1法人1つ指定され、国税庁から通知されます。個人番号と異なり、法人番号は、原則として公表され、どなたでも自由に利用できます。

税務関係書類への番号記載について

マイナンバー制度導入に伴い、国税分野では、税務署等へ提出いただく申告書・法定調書等にも番号(個人番号又は法人番号)の記載が必要となります。番号の記載が必要となる時期の例は、以下のとおりです。

	記載対象	一般的な場合
所得税	平成28年1月1日の属する年分以降の申告書から	(平成28年分の場合) 平成29年2月16日から3月15日まで
法人税	平成28年1月1日以降に開始する事業年度に係る申告書から	(平成28年12月末決算の場合) 平成29年2月28日まで
法定調書	平成28年1月1日以降の金銭等の支払等に係る法定調書から	(例)平成28年分給与所得の源泉徴収票、平成28年分特定口座年間取引報告書 → 平成29年1月31日まで
申請書・届出書	平成28年1月1日以降に提出すべき申請書等から	各税法に規定する、提出すべき期限

本人確認の方法について

個人番号の提供を受ける際は、成りすましを防止するため、厳格な本人確認が義務付けられています。

したがって、個人番号が記載された申告書や法定調書などを税務署等へ提出する際には、本人確認書類の提示又は本人確認書類の写しを申告書等に添付していただく必要があります。また、事業者の方が法定調書に記載するために従業員の方などから個人番号の提供を受ける際には、本人確認をしていただく必要があります。

マイナンバー制度導入に向けた準備について

事業者の方は、給与所得の源泉徴収票の作成、社会保険の事務手続などで従業員の方などの個人番号を取り扱うこととなりますが、その際には、特定個人情報保護委員会が作成したガイドラインを踏まえた対応が必要となります。特定個人情報の漏えい・紛失を防ぐために、事業内容や規模に応じて、必要な対応ができるよう準備をお進めください。

国税に関する社会保障・税番号制度についての詳しい情報は、国税庁ホームページ内の「社会保障・税番号制度<マイナンバー>について」をご覧ください。

— 税に関する情報は国税庁ホームページへアクセス www.nta.go.jp —

介護福祉士募集！！

訪問介護ステーションを新規開所
予定です。
管理、及びサービス提供責任者業
務全般と訪問介護業務を行います。

- ・パソコン操作できる方
- ・責経験不足でも独立心ある方応援します。

詳細についてはハローワーク掲載
中又は下記までご連絡ください。

合同会社 ^{のぞみ}希望
居宅介護支援事業所 ケアセンターかりまた
担当者 平野幸子
TEL・FAX 0997-66-1270
携帯 080-6641-8485

農産品加工・販売いたします！

加工・・・そら豆皮むき・炒り（製粉）加工、小麦生炒り清粉、
ごま油搾り、瓶詰め作業など

産直

販売・・・自然栽培・無農薬・無添加・無化学肥料の白ごま（炒り、
すり、練り・油）、キビアメ、豆麦粉 など

100% 喜界島産

- 電話やFAXでも予約受付中！
- 集荷・宅配いたしますのでご用命ください。

喜界島産品開発加工所
0997(65)0863【FAX兼】
喜界町羽里 豊田武治

弓道を新しく始めませんか

喜界町弓道連盟では新規会員を募集しています。
年齢・性別・体力を問わずに「だれでも、いつでも」
生涯スポーツとして弓道に興味のある方、気軽に
参加してみませんか。ぜひご連絡下さい。

82歳の時、公民館講座の弓道
教室を受講し、年齢や体力に関
係なく一人でも練習が出来るの
で健康作りに最適です。また、
練習の成果発表するために昇段
審査があり、楽しい夢を追い求
めることができます。私は現在
四段を取得しています。



里安九郎さん
坂嶺 (91歳)

お問い合わせ

喜界町弓道連盟 禱 勇 ^{いのり}

090-5281-6767

町からのおしらせ

住民課からのおしらせ 「司法書士による無料法律相談会の開催」

開催日	場所	時間
平成27年10月7日(水)	役場住民課相談室	13:00～16:00
平成27年10月21日(水)	早町支所	13:00～16:00

【内容】不動産登記、会社の登記、供託、相続、賃貸借、貸金、借金整理、その他法律問題に関する相談

【予約】事前予約を受付いたします。予約なしでお越しいただいた場合、予約状況によりお断りすることもありますのでご了承ください。相談内容にもよりますが、1件につき30分～1時間程度を想定しています。予約された方でも時間が前後することもありますので、ご了承ください。

【事前予約受付期間】開催日の2日前まで
(土日祝を除く平日 8:30～17:15)

【連絡先(予約先)】喜界町役場住民課生活環境係
65-3687

農業委員会からのおしらせ 「農地利用状況調査について」

毎年8月から11月を全国統一の「農地パトロール月間」と設定しており、喜界町でも7月から10月の期間で農業委員による「農地利用状況調査」を行っております。町内全ての農地を対象としており、農地の総点検(遊休農地の発生・違反転用防止、耕作者の調査等)を重点目的としています。農家の皆さま、農業委員へのご協力をよろしくお願いいたします。

農業振興課からのお知らせ 「農業後継者事業の研修生について」

農業振興課では8月13日、酒井義仁さん(湾)を喜界町農業後継者育成事業の研修生として認定しました。これから酒井さんは、研修生として営農支援センターや各農家の支援を受け、本町の農業技術を学ぶこととなります。この事業は、農業経営を行うのに必要な知識を習得するための研修を行い、担い手農家として自立できる農業者を育成することを目的としています。※畜産(肉用牛飼養希望)研修につきましても、農家研修で自立できる方を育成しています。詳しくは農業振興課内(☎65-3689)までお問い合わせください。

有料広告

大変長らくお待たせしました！！



喜界スポーツセンター オープンいたしました！！



ゴルフ練習場



10席

バッティングセンター



80km/h
110km/h
130km/h

トレーニングジム

ランニングマシン

エアロバイク

ワンダーコア

マッサージチェア



トレーニングジム
月会員募集中！！

グラウンド
ゴルフ場

団体送迎
いたします！

お問い合わせ
ください。



日頃の運動不足解消にぜひ！！



株式会社 ヒガ

赤連給油所 65-3235
本通り給油所 65-2399

au販売店 65-4858
レンタカー 65-0100
生コンプラント 65-2448

喜界スポーツセンター

喜界町中間 0997-65-3020

<営業時間>

8:30～19:00

定休日:第三月曜日

* 1歳になりました *



【中里】

平田未夏ちゃん (父 卓也・母 あゆみ)

笑顔がとっても素敵な未夏。チャームポイントの“ほっぺ”が家族の癒し♡お兄ちゃんに泣かされても、お兄ちゃんが好き。おかげでたくましく育ち、活発娘炸裂ですが、健康に元気であることが一番!! これからの成長も家族みんな楽しんでしてるよ。(父母より)

* おおきくなあれ *



【白水】

豊島 七海さん(11歳・左)・怜志くん(10歳・右)・
あおい 碧ちゃん(2歳・中央) (父 辰樹・母 恵里子)

リーダー的な存在の長女、七海。ムードメーカーの長男、怜志。最近お話しが上手になってきた、碧。3人からたくさんの幸せを毎日もらっています。ありがとうございます。これからも元気いっぱい兄弟でいてください。(父母より)

今月の花 ~リュウキュウボタンヅル・ゲンバイヒルガオ~

▶ 手久津久の集落内に咲くリュウキュウボタンヅル。リュウキュウボタンヅルは、キンポウゲ科センニンソウ属で、日本の固有種。特に沖縄県に多く分布し、人里近くや林の縁などに自生する。大きさは3~5cm程度で、つる性で他の植物などに絡みついて伸びる。花は雌雄同株で花茎15cmぐらいのクリーム色の花をたくさんつける。花言葉は煌めき。



リュウキュウボタンヅル



ゲンバイヒルガオ

◀ 小野津の漁港周辺の咲くゲンバイヒルガオ。ゲンバイヒルガオは、ヒルガオ科サツマイモ属で、九州の南部から沖縄にかけてと小笠原諸島に分布する。砂浜の前線に群生する多年生草木で、茎は長く地表をはう。葉は名前のとおり軍配形で光沢があり、長さは3~8cm程度。花径5~6cmの淡い紫色をした漏斗状の花をつける。花言葉は不明。

— 今月の題字 —

『き』 登 祐輔くん

『か』 勇元 亜美さん

『い』 喜島 千尋さん

今月の広報『きかい』の題字は、喜界小学校6年い組の3人。そんな3人に「これからがんばっていききたいことは?」と尋ねてみました。

登くんは、「宿題をきちっと提出して、これから勉強に力を入れていきたい」。勇元さんは「みんなの笑顔が好きだから、困っている人がいたら手を差しのべて、笑顔になってもらえるようにがんばりたい」。喜島さんは「運動会が近づいているので、みんなが一致団結できるようにまとめて、紅組を優勝させたい」と力強く話してくれました。

それぞれの目標に向かって思いっきりがんばって、思い出に残る小学校生活にしてほしいですね。



喜界歌壇

〈萌葉会〉
 機銃痕残る身にして若きらに 平和語るべく責め思いおり 美代 イシ
 雨よ降れたくさん降つてこの暑さ 流して欲しいひとときだけでも 平島 初子
 唐竹よ天までとどけまっすぐに 台風にもめげず右に左に 井澤 紀美子
 スギラ浜沖令り一眺むれば 昔懐かし遊泳覚ゆ 前田 喜代美
 齡重ね通う病院久々に 懐かしき人会うも又楽し 高田 エツミ
 夏休み孫等の帰省もままならず 部活部活に追われし日々よ 弘岡 稲子
 目に耳に演歌の共演夏まつり 眠潤おす歌手の衣装 豊島 瞳
 澄む空に花火の粒子枝垂れ降り 月も微笑む満月の夕べ
 〔合同歌集「回顧・友」(発行者 佐東喜三郎)より〕
 復員の日を夢見つ 勞務に涙せし 國頭の浜に黙したたずむ 佐東 喜三郎
 やわらかに若草萌える 識名台 遣れる木々よたくましくあれ



まだわあさんど

市川ハナさん
 (大正14年生・90歳・嘉純)

笑顔がとても素敵な市川さん。市川さんは戦時中、大阪で空襲を体験し、逃げる最中に母親が子どもを抱きながら亡くなっている様子がまぶたに焼き付いていて、戦争の番組などを見るとふいに涙がこぼれるのだそうです。
 今一番の癒しは、「お茶仲間」の5人とゆらう(集まる)ことです」と語り、写真の場所でもいつも談笑しているのだそうです。また、区長いわく面倒見がよく人望が厚いため、頼られる事が多いらしいのですが、市川さんは「これが嬉しいんです」と笑顔で話しました。これからも元気に長生きしてください。

戸籍の窓

こんこちは赤ちゃん

氏名 (保護者・住所)

勇 楓夏 (利文・塩道)

森 雛湮彩 (潤也・坂嶺)

濱田 明斗 (将樹・赤連)

くしほどもおなせわい

生島 常智 (上嘉鉄)

榮 絵里香 (上嘉鉄)

ふるさと納税(寄付金)

氏名 住所

永井 新也 京都府京都市

奥 政之 大阪府茨木市

高山 明美 奈良県奈良市

ごめい福をお祈りします

氏名 (年齢・住所)

福原 見一 (86才・荒木)

照 まつ (93才・荒木)

豊島 忠一 (88才・白水)

峰島 しま (99才・坂嶺)

吉嶺 博文 (79才・坂嶺)

石原 てる丞 (88才・荒木)

祐名 義郷 (84才・上嘉鉄)

久保 興喜子 (72才・荒木)

藤原 ミネ (91才・志戸桶)

開 トヨ子 (85才・川嶺)

朝日 隈博 (75才・荒木)

加納 利 (90才・塩道)

本間 うめの (80才・花良治)

社協だより(敬称略)

■寄付金(香典返し)

氏名 住所

中川 隆夫 大朝戸

小田 満義 小野津

嘉島 哲也 上嘉鉄

福原 安成 荒木

照 尚治 荒木

豊島 達規 白水

清水 綾 手久津久

喜久 秀人 坂嶺

喜界町の推計人口 (平成27年8月1日現在)

世帯数	3,454戸	(△15)
人口	7,304人	(△29)
男	3,551人	(△14)
女	3,753人	(△15)

()は前月比

納付をお忘れなく! (9月)

【税】国民健康保険税第3期 9/30まで

【使用料】9月分簡易水道・下水道使用料・

公営住宅使用料・保育料 9/30まで

役場 1階会計又はお近くの金融機関で納めてください。納入はお早めに!!

先月8月号12P「サンゴ通信」の中で太平洋のサンゴの種類が約40種とありますが、正確には太平洋のサンゴの種類は約400種です。お詫びして訂正します。

夏まつりミニスナップ集



くらしのカレンダー

(平成 27 年 9 月 21 日～ 10 月 20 日迄)

すこ・・・旧すこやかセンター
 子育て・・・子育て支援センター
 コミ・・・役場コミュニティホール

日	月	火	水	木	金	土
	9/21	9/22	9/23	9/24	9/25	9/26
9/27	9/28	9/29	9/30	10/1	10/2	10/3
●喜界小・早町小運動会【各小学校運動場】 ●内科診療（～30日）【診療所（小学校側）9:00～16:00】	●母子相談【子育て 11:00～】	●2歳・2歳半児歯科健診【すこ13:15～】		●資料休館日【図書館】	●体操教室【コミ 19:00～20:30】	●体操教室【コミ9:30～11:00】
10/4	10/5	10/6	10/7	10/8	10/9	10/10
			●無料法律相談【住民課相談室 13:00～16:00】		●子育て支援来館日（読み聞かせ・紙芝居・ミニ映画）【図書館 2階 11:00～12:00】	●土曜授業（各小・中学校）【各学校】
10/11	10/12	10/13	10/14	10/15	10/16	10/17
●第53回町民体育祭【総合グラウンド 8:30～】	●町民体育祭予備日		●精神巡回相談（～15日）【診療所】 ●結核検診（～16日午前中まで）【各集落公民館】	●町小学校陸上記録会【総合グラウンド】		●青少年育成の日・育児の日
10/18	10/19	10/20				
●あゆみ・のぞみ幼稚園運動会 ●ふるさと美化活動の日	●母子相談【子育て 11:00～】					

毎週月曜日は図書館休館日です。
 毎週土曜日14:00～はお話し会（図書館2階）です。

※行事は変更になる場合があります。ご了承ください。